



ORDER OF PREACHERS



8ª Asamblea Trienal General de las Hermanas Dominicanas Internacionales (DSI)



Del 28 de abril al 5 de mayo 2016, en el Salesiano de Roma.

Cada tres años, las Hermanas Dominicanas Internacionales (África, Asia Pacífico, Europa, América Latina y el Caribe y América del Norte) se reúnen para estudiar y revisar su misión común, con el fin de fortalecer la colaboración apostólica entre sus miembros y otras entidades de la Familia Dominicana. Este año, la asamblea se llevará a cabo en el Salesiano de Roma, donde, aproximadamente, 90 congregaciones participantes, representadas por sus Prioras Generales o delegadas tendrán 6 días de reflexión, celebración y discusión acerca del futuro de su misión conjunta de predicación y colaboración.

Bajo el tema "Perfectae Caritatis: Enviadas a predicar el Evangelio de la Misericordia", la asamblea reconocerá los 800 años de la Fundación de la Orden Dominicana, el quincuagésimo aniversario de la publicación del documento de Vida Consagrada "Perfectae Caritatis", y el vigésimo aniversario de la existencia de DSI. Los principales oradores en la asamblea serán la Hna. Barbara Reid, O.P. Vice Presidente y Decana Académica de la Unión Teológica Católica, USA, Fr. Bruno Cadoré, O.P., Maestro General de la Orden Dominicana y Prof. Dr. Myriam Wijlens, Directora de Derecho Canónico de la Universidad de Erfurt, Alemania.

Además de generar una oportunidad para colaborar y fortalecer los lazos de la Familia Dominicana, el Consejo de DSI, bajo la dirección de la Hna. Marie Therese Clement, O.P., espera que la asamblea determine la visión y dirección de DSI para los tres próximos años.

NUEVAS CONSEJERAS CONTINENTALES

Marie Therese Clement - Coordinadora Internacional

Nilsen Else-Brit (Europa) quien fue re-electa

Gene Poore (América del Norte)

Faustina Jimoh (Africa) quien fue re-electa

Noemi Zambano (América Latina y el Caribe)

Bernadette Kiley (Asia Pacifico)



• Solemne Eucaristía de Acción de Gracias por el Octingentésimo Aniversario de la Fundación de la Orden de Predicadores en Perú

La Orden de Predicadores celebrò el 24 de mayo la Fiesta de la Traslación de Santo Domingo de Guzmán, nuestro Padre fundador. Esta fiesta conmemora al cambio de sepulcro de donde fue primitivamente sepultado, a las afueras de Bolonia, hasta un nuevo féretro en la Iglesia de San Nicolás, dentro de la misma ciudad. Al ser tan especial esta fecha para la familia dominica; la Provincia Dominica de San Juan Bautista del Perú, decidió tomar este día, como central dentro del año del jubileo, celebrando los 800 años de la fundación de la Orden de Predicadores.

El lugar fue la Basílica del Santísimo Rosario de Lima, la hora 5 de la tarde. La familia dominica en pleno, tiñó la basílica con los colores blanco y negro de sus hábitos. Cerca de un centenar de concelebrantes dominicos, franciscanos, diocesanos y congregaciones amigas que eran recibidos por el P. Prior Provincial Fray Juan José Salaverry OP. Seis obispo, entre los que se encontraba Mons. David Martínez, Dominico, obispo de Puerto Maldonado, Mons. Raúl Chao, obispo Auxiliar de Lima, Mons. Luis Bambaren, obispo emérito de Chimbote, Mons. Norberto Strogman obispo de Chosica, Mons. Jorge Enrique Izaguirre Rafael, Obispo de la prelatura de Chuquibamba y Presidía la Santa Misa Mons. James Patrick Green, Nuncio Apostólico de su Santidad en el Perú.

Al inicio de la Santa Misa el Padre Prior Provincial de la Provincia Dominica San Juan Bautista del Perú dio la bienvenida a tan distinguidos invitados y de manera especial al Señor nuncio Apostólico del santo padre. La liturgia especial preparada para este día y los cantos litúrgicos cuidadosamente escogidos, daban un marco impresionante a la celebración de los 800 años de la fundación de la Orden.

Mons. James Patrick Green dijo en su homilía que era una gran bendición poder celebrar el aniversario de la Orden de predicadores, en esta basílica de Santo Domingo, donde descansan los restos mortales de tres discípulos dominicos: Rosa, Martín y Juan Macías. Sentimos su presencia esta tarde, alegrándose con nosotros, por las bendiciones por quienes seguimos como Dante Alighieri, lo describe en el paraíso: “El santo atleta de Dios”.

En nombre del Santo Padre Francisco, a quien tengo el honor de representar en este país, agradezco la muy amable invitación para estar con ustedes hoy y presidir esta celebración aniversario. No sólo como representante del Santo Padre, sino también de manera personal, debido a mi profundo afecto y devoción a Santo Domingo de Guzmán expresó Mons. James Patrick Green.

Para terminar su excelencia el señor Nuncio impartió la bendición Apostólica en nombre del Papa Francisco, confiando que van rezar por el Papa y por su Ministerio Petrino en este año de misericordia.

Que este aniversario este lleno de paz y de gracia para todos ustedes y al vez un gran regocijo para la iglesia, por Santo Domingo y su Familia espiritual, Que Dios los bendiga a todos, concluyó.

• Celebración del Jubileo en Zaragoza

Eucaristía presidida por Don Vicente Jiménez, Arzobispo de Zaragoza

El pasado sábado 21 de Mayo se reunía la comunidad dominica de Zaragoza para celebrar una Eucaristía conmemorando el año Jubilar de la Orden de Predicadores.

La Eucaristía, presidida por Don Vicente Jiménez, Arzobispo de Zaragoza, se celebró en la Iglesia de San Ildefonso o de Santiago el Mayor, parte del convento de San Ildefonso. Dicho convento, fue fundado y promovido por el Cardenal Jerónimo Xavierre, Zaragozano y Maestro General de la Orden de Predicadores de 1601 a 1607.

El multitudinario acto reunió a profesores, alumnos, ex alumnos, padres, y muchas personas cercanas a los colegios de La Anunciata, Santa Rosa y Cardenal Xavierre, y a las comunidades religiosas y seglares dominicas de la zona, y fue concelebrado por los frailes Dominicos de la comunidad de Zaragoza, fray Martín Gelabert OP y Fray Jesús Díaz OP, varios sacerdotes diocesanos cercanos a la obra evangelizadora de los Dominicos en Zaragoza, y otros frailes Dominicos de toda España.



El Arzobispo dedicó a homilía a rememorar la vida y obras de Santo Domingo, fundador de la Orden que cumple 800 años, y concretamente de su paso por Zaragoza. “Hay que dar gracias a Dios por la Orden de Predicadores”.

La celebración finalizó con una ofrenda floral al monumento funerario del Cardenal Xavierre acompañada por el himno del año jubilar dominicano: Laudare, Benedicere, Praedicare, entonado por el Coro Delicias.

• **El Rosario peregrino en Murcia (España)**

31 de enero y 1º de febrero 2016

El Rosario Peregrino que partió de Santa Sabina el día 7 de Noviembre y que, de Monasterio en Monasterio, recorrerá el mundo entero, los días 31 de enero y 1 de febrero estuvo en nuestro Monasterio de Santa Ana de Murcia.

Esta iniciativa nos gustó mucho y la acogimos con gran ilusión. Hasta Murcia llegó el Rosario de nuestras hermanas del Monasterio de Ntra. Sra. de la Gracia de Tocoroma (Santander - Colombia), a las que nos sentimos especialmente unidas por este modo de hermanamiento. El rosario que nos enviaron estuvo a los pies de la Virgen durante los días de celebración del "Rosario Peregrino". Nuestro rosario no sabemos dónde está, pero también rezamos especialmente por esa comunidad.

Durante las 48 horas, en que acogimos a “tan buen huésped”, hicimos turno de vela para rezar el Rosario ante el Santísimo. Y como actos centrales, el primer día por la tarde a las 7:00 a través de Radio María retransmitimos el Rosario para toda España; y el segundo celebramos una Vigilia de oración para jóvenes. En esta Vigilia, en la que participaron cerca de 90 jóvenes, rezamos el Rosario utilizando el guión que venía en la página oficial del Rosario, e intercalado con cantos. Para finalizar rezamos la oración del Jubileo, veneramos la reliquia de Santo Domingo y entregamos a cada joven un Rosario invitándolos a colaborar con nosotros, los dominicos, en nuestra tarea de predicar el Evangelio desde esta forma de piedad sencilla que es el rezo del Rosario.

En la novena de años con la que nos hemos ido preparando la Orden para la celebración del Jubileo, el año 2008 fue el dedicado al Rosario y el entonces Maestro de la Orden, ahora Mons. Carlos Azpiroz, OP, en una carta dirigida a toda la Familia Dominicana nos instaba a redescubrir el Rosario como medio de contemplación e instrumento de predicación profética.

En la misma nos lanzaba una serie de preguntas muy sugerentes: “¿podríamos nosotros, los Dominicos, recuperar la piedad popular que nos caracteriza: el Rosario? ¿Podríamos descubrir de nuevo el rosario en nuestra vida personal, vida comunitaria y renovación de nuestra predicación tan profética como contemplativa? ¿Podríamos contribuir al futuro de la piedad popular de nuestras gentes desarrollando de nuevo novenas del rosario, misiones y procesiones o santuarios?”

Éste es un buen reto para este año Jubilar, y esta iniciativa del Rosario Peregrino nos parece una buena herramienta. ¡Ánimo!

Que la Virgen del Rosario nos guarde a todos en su Corazón de Madre.

• **Fiesta de la Traslación de Santo Domingo de Guzmán**

La Orden de Predicadores celebra el 24 de mayo la Fiesta de la Traslación de Santo Domingo de Guzmán, nuestro Padre fundador. Esta fiesta conmemora al cambio de sepulcro de donde fue primitivamente sepultado, a las afueras de Bolonia, hasta un nuevo féretro en la Iglesia de San Nicolás, dentro de la misma ciudad.

Santo Domingo fue enterrado primero en un lugar al aire libre, no lejos de donde había muerto. Con la creciente fama de santidad, doce años después de su muerte, los frailes quisieron hacer un mausoleo más acorde a su memoria y así honrarle. Se preparó una ceremonia para abrir el sepulcro, temiendo los frailes que el espectáculo de un cuerpo descompuesto dejaría pésima impresión en la numerosa multitud. Recordemos que estamos en plena Edad Media y asuntos tan externos como este podían tener un efecto notable en la fama de un santo.



El 24 de mayo de 1233, lunes de Pentecostés, se abrió el sepulcro. Cuenta la tradición piadosa, que en vez del olor de la descomposición del cadáver, del antiguo sepulcro subió un maravilloso olor, un perfume nunca olido, una fragancia nunca antes conocida.

Más allá de leyenda o tradición, de milagro o signo de santidad, tal aroma maravilloso se ha entendido y creído comprender dentro de la Orden como un símbolo de algo más. Dos ideas hay en torno a aquel perfume que impregnaba y se extendía entre todos los que presenciaron el traslado, que lejos de ser contradictorias, creo que dan un sentido profundo no ya sólo a aquel olor, sino a la misma identidad de Santo Domingo y de su Orden.

Primero que ese olor no era sino el olor del Evangelio, el de Cristo, que había sido el centro de la vida y misión de Domingo, varón evangélico, hombre conformado por la Buena Nueva, fraile que fue evangelio viviente para quienes con él se cruzaron. Un olor de santidad que no era sino el perfume de una vida vivida por y para la predicación de Jesucristo. Y de ahí nace realmente la segunda idea sobre esto, y es que ese perfume que impregnó y que se extendió por entre sus frailes no es sino precisamente su misma identidad, su espíritu centrado y volcado en Dios y en la predicación, identidad y misión, carisma y espíritu, que continúa en la Orden de Predicadores y en toda la Familia Dominicana que vive arrebatada por el perfume de Domingo, que no es sino el perfume del evangelio, de la misión de predicación de la Gracia de Jesucristo que es lo que quiere transmitir la misión dominicana.

Doce años estuvo Santo Domingo en su primer sepulcro hasta la Traslación que recuerda y celebra la Orden en esta fiesta. Doce años que se han visto a veces como un cierto olvido por parte de sus frailes de la persona de su fundador, como si una vez fallecido se hubieran olvidado de él... algo que muchas veces parece decirse de nosotros los dominicos, que poco hablamos de nosotros, de lo nuestro, de nuestro carisma o nuestra identidad, de nuestros santos o de Nuestro Padre... pero lejos de ser así, lejos de esa lectura simplista, esa poca presencia de lo nuestro, nuestro signos propios, nuestra identidad de forma manifiesta, se debe a que el centro está en otro lugar... somos dominicos porque somos predicadores de la Buena Nueva de Jesucristo, somos dominicos porque el evangelio se hace para nosotros camino de vida y de seguimiento de Jesús en la comunidad, el estudio, la oración, la pobreza, la libertad, la democracia, la itinerancia... somos dominicos, estoy convencido de ello, como Domingo quiso para sus frailes: abiertos al mañana, sin miedo, superando barreras y fronteras establecidas, inventado nuevas formas de ser Iglesia, somos dominicos porque el Señor Jesús es el motor de nuestra vida, nuestra misión, nuestro por qué, todo lo que somos está en la predicación integral del Evangelio, y no tanto en nuestra propio ser dominicano, si se entiende la expresión. Como Domingo, al modo de Jesús de Nazaret, supremo modelo, queremos estar los dominicos centrados no en nosotros, sino en lo que nos hace ser quienes somos, centrados fuera de nuestra propia identidad -si vale el juego de palabras- para que nuestro centro es la predicación de Jesucristo, para que nuestra identidad sea el mismo Dios Padre de Jesús de Nazaret, como lo fue de Nuestro Padre Santo Domingo de Guzmán.
Fr. Vicente Niño Orti, OP, Convento Santo Tomás de Aquino, "El Olivar", Madrid

● **El Congreso de la República del Perú a la Orden de Predicadores**

El jueves 19 de mayo, el congreso de la república del Perú, aprobó la moción de saludo a la orden de Predicadores por celebrar 800 años de su fundación. Al acto asistió Fray Javier Abanto Silva OP., promotor de Medios de comunicación de la Provincia dominica San Juan Bautista del Perú. Allí se dio a conocer que la ceremonia de reconocimiento se realizaría al día siguiente.

El viernes 20 de mayo, previo dialogo en la sala de embajadores del congreso de la república entre el Presidente del legislativo Sr. Luis Ibérico Núñez y la delegación de Frailes dominicos integrada por Fray Richard Manrique Diaz OP. , socio del Prior Provincial Juan José Salaverry Villarreal OP; Fray Cristian Huatai, Fray Johan Leuridan, Fray Javier Abanto entre otro, se inició la ceremonia en la sala Raúl Porras Barrenachea, otrora Cámara de senadores, con la lectura de la moción de reconocimiento. Acto seguido El Presidente del Congreso pronunció su discurso destacando la figura de Santo Tomás de Aquino, calificándola como la mente más poderosa de la edad media que pudo identificar el núcleo de la fe en la verdad divina sin contraponer a la verdad de la razón.



Ibérico Núñez recordó el primer lema de santo Tomás “contemplar y dar a otros lo contemplado” para luego repetir el lema del jubileo Alabar, bendecir y predicar. Añadió que la Orden de Predicadores ha cumplido una tarea social muy importante desde su llegada a estas tierras, no solo con la fundación de universidades como la Universidad nacional Mayor de San Marcos sino de 60 escuelas para la formación de los más necesitados. También los dominicos se han preocupado por la salud, especialmente de los nativos y gente de raza negra, como lo hizo el fraile Gerónimo de Loayza, quien fundó el hospital de santa Ana, ahora Loayza en su memoria. Hizo mención de los frutos de santidad como Santa Rosa de Lima, Martín de Porres, San Juan Macías y la Beata Sor Ana de los Ángeles.

El presidente del congreso de la república manifestó que su institución saluda a los dominicos no como un formalismo sino como una humilde expresión de gratitud por todo lo que nos han dado y nos siguen dando: amor, enseñanza, caridad con los más necesitados y alabanza a Dios. Terminó dando las gracias de todo el Perú, a la Orden de Predicadores, por su aporte a la construcción de nuestra nacionalidad.

Acto seguido el Presidente del congreso firmó el diploma de reconocimiento a la Orden de Predicadores el cual fue entregado a Fray Cristian Huatai, consejero de la Provincia y superior de la casa San Martín de Porres de Chiclayo. A su turno, a nombre de la Orden de Predicadores, Fray Cristian Huatai agradeció diciendo que el sueño de santo Domingo de Guzmán, fundador de la Orden, fue predicar la salvación y no para condenar. Añadió que celebrar los 800 años de historia no es para recordar sino para salir a predicar como lo hiciera su fundador. Recordó también el aporte dominico en la cultura con fray José Bernardo Alcedo, compositor del Himno Nacional del Perú.

Termino Fray Cristian Huatai diciendo que la misión de los frailes es predicar y animar a las personas a seguir construyendo, que los dominicos han estado, están y quieren seguir estando en la construcción de la historia.

• **La Cátedra Santo Tomás recuerda la valentía de la orden de los dominicos**

Una nueva edición de la Cátedra Santo Tomás, dedicada a conmemorar el 800 aniversario de la fundación de la Orden de Predicadores (los dominicos) con el objetivo de «adentrarse en algunos de los valores antiguos que se revelan aún válidos en la actualidad, e incluso urgentes», se inauguró este lunes con la representación teatral en forma de lectura dramatizada de la obra del dramaturgo Juan Mayorga Primera noticia de la catástrofe, una puesta en escena a cargo de la compañía abulense Jufra que recordó el valiente sermón que en la isla de Santo Domingo pronunció el padre Montesinos, dominico llegado a América procedente del monasterio de Santo Tomás de Ávila, para denunciar públicamente las condiciones de esclavitud en las que vivían los indígenas sometidos por los conquistadores españoles.

Aquellos hechos, sucedidos hace ya cinco siglos, inspiraron a Juan Mayorga para crear un texto a través del cual, partiendo del relato que del mismo hizo fray Bartolomé de las Casas, recordar que fueron aquellos frailes llegados desde Ávila al nuevo mundo «los primeros en alzar su voz contra los terribles estragos que entre la población india estaba causando la colonización. Escandalizados al ver que, para los indios, su propia tierra se había convertido en una cárcel o en un infierno, aquellos religiosos, con riesgo de sus vidas, fueron capaces primero de reprochar sus abusos a los colonizadores, y luego de llevar su denuncia ante el mismísimo rey».

Gracias a ellos, explica Juan Mayorga en el prólogo de la obra, «España tuvo noticia de la catástrofe», y por eso «recordar el valeroso gesto de aquellos hombres no es sólo cumplir con una obligación para con el pasado, también es rescatar un ejemplo necesario para el presente. Aquellos frailes dominicos cuentan entre los primeros que denunciaron, desde bando vencedor, una invasión violenta enmascarada bajo justificaciones morales y religiosas».

Esta obra, que ya abrió la Cátedra en su edición del año 2010, volvió a sonar ayer clara y rotunda, evidenciando que por mucho que hayan pasado los siglos continúa habiendo abusos en el trato de quienes deberían ser nuestros iguales, en países en desarrollo y también muy cerca, que sepultan cualquier sentimiento o derecho bajo el argumento de razones políticas o económicas.



Esta nueva edición de la Cátedra, la que hace la número 14 y la que es probable que sea también la última de esta iniciativa nacida en 2002 con el objetivo de ser un foro de reflexión permanente de la relación entre cultura y religión y de recuperar la prestigiosa memoria de la universidad abulense que tuvo su sede en el Monasterio de Santo Tomás, continuará su actividad hasta el jueves, con tres conferencias en las que otros tantos ponentes abordarán alguno de los asuntos pergeñados ayer.

El filósofo Reyes Mate hablará hoy de ‘Recogimiento y vértigo. De cómo salvarse en un mundo sin tiempo para vivir’; el teólogo Felicísimo Martínez lo hará mañana de ‘La verdad, cuestión disputada. ¿Necesidad o amenaza’, y el profesor Miguel Ángel Medina cerrará el foro de reflexión el jueves con la charla ‘La pobreza evangelizadora: frente a la ostentación del siglo XIII y el consumismo del siglo XXI’. Las tres ponencias comenzarán a las 19,00 horas en el aula magna de la residencia de Santo Tomás, con la entrada libre.

D. Casillas

• **Inscripción Final en el Encuentro y la Asamblea Internacional del IDYM**

Reciban un afectuoso saludo en nombre de la Comisión Internacional IDYM y de todos quienes con mucho esfuerzo estamos preparando el Encuentro Internacional y la Asamblea de Representantes de Toulouse 2016. Pronto vamos a comenzar nuestra reunión internacional con 800 años de razones para celebrar. Este será un momento muy especial para el movimiento juvenil dominicano, que, unidos en los pasos de nuestro padre Santo Domingo, celebraremos nuestra historia que mira al futuro de nuestra misión evangelizadora.

Sabemos que tienen muchas preguntas acerca del Encuentro, y por esta razón queremos aclarar estas dudas, informar y reforzar lo ya disponible anteriormente.

El Encuentro Internacional (del 16 al 21 de Julio) se llevará a cabo en lugares importantes en la historia de Santo Domingo y del origen de la Orden en Francia. Juntos podremos visitar los espacios de los que tanto oímos hablar como la casa de Pedro Seila en Toulouse y el monasterio de monjas en Prulla. Por lo tanto, vamos a tener una estructura de alojamiento, transporte y alimentos que ya están dentro de los gastos de registro.

Esquema de Actividades del Encuentro y la Asamblea

- 16 Julio: Día de llegada a Toulouse / Misa de apertura (Toulouse)
- 17 Julio: Día de misión (predicación en Toulouse)
- 18 Julio: Visita a Fanjeaux y Prouilhe (dormimos en Fanjeaux)
- 19 Julio: Peregrinación a pie de Fanjeaux a Montreal (12km aprox) y visita a Carcassonne (Toulouse)
- 20 Julio: Visita a Jacobins / Presentación de los países / Noche cultural (Toulouse)
- 21 Julio: Día de partida de los participantes del Encuentro (Toulouse)
- 21-23 Julio: Asamblea del IDYM (Toulouse)
- 24 Julio: Día de salida de los participantes en la Asamblea (Toulouse)

A lo largo del Encuentro habrá tiempos para la presentación de los Movimientos de los diferentes países, así como para diversas expresiones culturales. A lo largo del mes de Mayo enviaremos una carta a los países y a sus participantes con toda la información práctica necesaria y lo que deben preparar.

Nuestra Asamblea Internacional (21 al 23 de julio) en la que participarán únicamente los representantes inscritos de cada país, se realizará en Toulouse en el "Foyer familial d'Étudiant-e-s" de las dominicas, lugar que también servirá para hospedar a los participantes. Los participantes del Encuentro que no formen parte de la Asamblea pero quieran quedarse en Toulouse hasta el día 24 de Julio (día final de salida para todos) pueden permanecer en este mismo alojamiento en régimen de pensión completa por 17€/día.

Recordamos que el coste total es de 180€ por persona e incluye todos los gastos de alojamiento, comidas, desplazamientos, entradas y traductores durante el Encuentro. También incluye los costes para todos los representantes que participan en la Asamblea, de modo que no les suponga un coste adicional.

La participación está abierta a todos los miembros del Movimiento Juvenil Dominicano de 18 años o más. Así mismo están invitados los jóvenes de grupos o movimientos de carisma dominicano o cercanos. A la



Asamblea están convocados de manera oficial 2 representantes por país, provincia o movimiento (depende de cada caso) que forme parte del IDYM. También pueden solicitar su participación en la Asamblea como observadores representantes de países que no sean miembros.

Una aclaración importante va con relación al seguro de salud que se pide llevar, es que la Organización del Encuentro Internacional IDYM Toulouse 2016 no ha considerado dentro del costo de inscripción un seguro de salud sino, primeros auxilios en caso de emergencia. Es cierto que en ningún documento se pidió como requisito de inscripción la contratación de dicho seguro, esto no es obligatorio para su viaje; no obstante, consideramos y te recomendamos que para evitar cualquier tipo de inconveniente puedas viajar con un seguro de viaje que te cubra los días que estarás en Francia. de lo contrario, por cualquier tipo de incidente que pudieses tener, deberás costear personalmente los gastos que estos generen.

Aquí está el formulario de inscripción definitiva. Debera rellenarse una solicitud de inscripción por persona con los datos que se indican. La Inscripción estará abierta hasta el 6 de Junio o hasta completar las plazas disponibles.

Ir al Formulario de Inscripción

Esperamos que esta sea una experiencia realmente enriquecedora de encuentro entre los jóvenes pero especialmente con Cristo al estilo de Domingo de Guzmán. ¡¡Nos vemos en Toulouse!!

• **La Visita Canónica del Maestro General de la Orden a la Viceprovincia de Ecuador**

El 2 de mayo de 2016, el padre Viceprovincial y la comunidad de los frailes dominicos del Ecuador recibieron al padre maestro general, Fr. Bruno Cadore y Fr Miguel Angel del Río que vino a tener la segunda visita canónica a sus frailes, una semana llena de actividades. Les damos una afectuosa bienvenida y que esta visita canónica sea de provecho, alegría y crecimiento para nuestra Vice Provincia.

El día martes 3 de abril el Maestro general Fr Bruno Cadoré visitó nuestro convento de Guayaquil, reuniéndose con su prior Fr Antonio Cabrejas, frailes de la comunidad y amigos laicos.

Luego de haber visitado Guayaquil y Loja el día martes, Fr Bruno Cadoré se reunió con frailes de nuestra Orden durante el día y en la noche celebró junto a la comunidad de frailes las visperas y la eucaristía. Posteriormente se reunió junto a los socios y con el estudiantado de la Vice Provincia y tuvieron un compartir para conversar de sus deberes como estudiantes, de nuestro carisma y del rol de la Orden en nuestro país y el mundo.

Como es costumbre en la Orden de Predicadores, iniciamos el día con el rezo de la Liturgia de las Horas, en esta ocasión acompañados de Fr Bruno Cadoré y sus socios fr. Miguel Angel del Río y fr. Luis Javier Rubio. Serán muy gratos recuerdos para quienes pudimos compartir estos momentos especiales de oración con ellos. El día viernes se llevó a cabo el encuentro con la familia Dominicana. Al inicio se presentaron los representantes de los grupos que asistieron Hermanas de vida activa, Laicos y MJD. Nos acompañaron también las Monjas contemplativas de nuestra Vice Provincia que habían compartido la mañana con Fr. Bruno. Posteriormente se le entregó a Fr. Bruno un documento con el proyecto de ayuda de la familia a los damnificados del terremoto reciente en nuestro país y solicitar la ayuda de la comunidad mundial de la Orden. Posteriormente se llevó a cabo la Eucaristía presidida por Fr Bruno Cadoré.

Con un fraternal compartir de la familia Dominicana, laicos, hermanas y grupos dominicanos pudieron despedirse del Maestro General y compartir unos breves momentos entre amigos y hermanos, que seguimos este camino de predicarle al mundo la alegría y esperanza del evangelio de Cristo siguiendo los pasos de nuestro padre Domingo de Guzmán.

Gracias Fr. Bruno por su cercanía, sus palabras y su ejemplo de vida. Gracias igualmente a Fr. Miguel Angel y Fr. Luis por su escucha, sus consejos y su tiempo. Esperamos verlos pronto y les deseamos que su trabajo para la Orden siga dando frutos y guiado por el Espíritu Santo



• Los dominicos celebran un Congreso educativo para afrontar los nuevos desafíos del siglo XXI

En el marco del Año Jubilar por sus 800 años de historia, la Orden de Predicadores refuerza su misión intelectual y docente

La Orden de Predicadores de Santo Domingo continúa celebrando su Año Jubilar por sus 800 años de historia. Uno de los próximos eventos que organiza para conmemorar este aniversario es un congreso educativo, cuyo objetivo principal será afrontar los nuevos desafíos que la sociedad plantea en el ámbito de la educación, qué pedagogías y lenguajes utilizar, y cómo educar en clave dominicana.

El Congreso “Educar OP 2016. 800 hacia la sabiduría” , pretende buscar la Verdad, dialogar con el otro/Otro, pensar con criterio, actuar con espíritu crítico, estar abierto a cuestiones fronterizas, disfrutar de libertad de pensamiento y servir a la persona, que son valores fundamentales en la forma de comprender el estudio y la educación en la formación dominicana, como búsqueda y encuentro con la Sabiduría. Tendrá lugar en Madrid, en los Teatros del Canal, del 4 al 6 de julio.

Educar OP 2016 se articula en torno a cinco ejes fundamentales: las funciones de la mente y el espíritu en la búsqueda de la Sabiduría; el papel de las diferentes inteligencias para encontrarla; el reconocimiento de sus aliados; la Sabiduría de los Valores y la celebración en la vida y en la fe de la Sabiduría que se nos ofrece en el Evangelio de Jesús de Nazaret.

Próximas actividades del Jubileo

Coincidiendo con estos 800 años de la Orden de Predicadores, los dominicos han preparado otra serie de actividades para celebrar este Jubileo. Pero la acción más importante es que las tres tradicionales provincias de frailes en España (Aragón, Bética y España) se han unificado formando la nueva Provincia Hispania.

Esta nueva provincia ha marcado 4 prioridades apostólicas para revitalizar su predicación: La primera es la misión intelectual. Con tal motivo, se están organizando diferentes conferencias, cátedras, ponencias, congresos...

La segunda es reforzar su misión educativa y formación cristiana. Además, trabajarán por potenciar la dimensión de los derechos humanos, justicia, paz e integridad de la creación. Los predicadores habrán de integrar de forma explícita en el ejercicio de su predicación, el sufrimiento de personas y grupos sociales.

Por último, refuerzan su relación con los medios de comunicación y diálogo con lo cultural-artístico. Cómo ganar en madurez humana y religiosa desarrollando no sólo capacidades, sino también las habilidades sociales necesarias que faciliten el encuentro y el diálogo con los principales movimientos culturales del momento, a través del pensamiento, de la expresión artística, de la interacción con aquellos grupos y personas que se sitúan lejos de nosotros en su modo de concebir el mundo o incluso en sus modos de formular los principios y los valores, etc. Para ello, presentarán varias exposiciones.

• XLIV Encuentro de Familia Dominicana: Una Familia enviada a predicar el Evangelio

El XLIV Encuentro de Familia Dominicana es una ocasión especial para conocer mejor quiénes somos y cómo y dónde predicamos juntos el evangelio. En la educación o la misión en tierras lejanas; desde la enseñanza teológica o la predicación en Internet; acompañando el desarrollo de los más pobres o dando techo y hogar a quienes no lo tienen; en los templos y ciudades, o en el silencio de los monasterios, la Familia Dominicana sigue anunciando el evangelio. Juntos nos preparamos para la predicación y juntos buscamos nuevos espacios, formas, lenguajes y presencias para seguir respondiendo al envío que, hoy como hace 800 años, nos hace la Iglesia.

Viernes 15 de julio de 2016

17:00 Acogida y entrega de carpetas

17:30 Oración en el pozo

19:00 Prulla: el nacimiento de una Familia de Predicadores. Fr. Julián de Cos, OP

21:00 Cena

Sábado 16 de julio de 2016



8:30 Laudes y Misa con las monjas
10:00 Asamblea plenaria I
10:30 Presentaciones de proyectos de FD
11:45 Descanso
12:15 Presentaciones de proyectos de FD
14:00 Comida
16:00 Presentaciones de proyectos FD
17:30 Asamblea plenaria II
18:30 Descanso
19:00 Asamblea plenaria III
20:15 Vísperas en la Capilla Coral
22:00 Actividad cultural
Domingo 17 de julio de 2016
8:30 Laudes
10:30 Grupos por zonas

¿Cómo visibilizar, promover, fortalecer, animar una predicación en Familia allá donde estamos?

11:30 Propuestas a la Asamblea plenaria 12:45 Misa
14:00 Comida y despedida

Información e inscripción:

Secretariado de Familia Dominicana — Juan de Urbietta, 51 - 28007 MADRID

Teléfono: 620503162 secretariadofd@dominicos.org

Reserva de plazas: Se respetará el orden de inscripción hasta completar las plazas disponibles

Precio por persona: 110€ en habitación individual - 100€ en habitación doble

• La fraternidad laical de Santo Domingo de Barcelona se une a los actos del jubileo con un concierto de música clásica

Entre los actos que se han programado en el Convento de Santa Catalina Virgen y Mártir para celebrar el Jubileo de los 800 años de la confirmación de la Orden de Predicadores, el domingo 24 de abril tuvo lugar un concierto a cargo de “l’Orquestra de Cambra Amics dels Clàssics”.

El Prior del Convento, Fray Luis Carlos Bernal, agradeció al público asistente su presencia, así como a la Fraternidad la idea de su organización y naturalmente a la Orquesta y a su Director Joan Palet Dalmases. A continuación D^a Montserrat Palet dirigió unas palabras como Presidenta de la Fraternidad Laical de Santo Domingo de Barcelona y comentó unos datos biográficos de los compositores y el por qué de las obras elegidas para este Concierto, varias de ellas de músicos catalanes.

La primera obra que se interpretó fue el Himno del Jubileo –Laudare, Benedicere, Praedicare- de Fr. Giuseppe P.V. Arsciwals, en versión orquestal.

A continuación tres danzas alemanas del compositor Salzburgués del Siglo XVIII, W.A.Mozart. Prosiguió con una obra del pianista catalán del Siglo XX, José Mestres-Miret, que compuso un grupo de obras pensando para cada momento de la Eucaristía. La que se interpretó correspondía a la Comunión. Finalizó la primera parte con el concierto de violín en re mayor del violinista italiano del Siglo XVII, Carlo Tassarini. La parte solista corrió a cargo de D^a Montserrat Palet, la cual demostró una buena técnica, excelente interpretación y dominio del violín.

La segunda parte se inició con la Suite del Rosario, Misterios de Dolor, para narrador y Orquesta de Cámara de D. Sebastián M^a Moreno Guzmán, miembro de la Fraternidad de Barcelona, compositor malagueño y autodidacta; interviniendo él mismo como narrador.

La obra refleja el sufrimiento físico y psíquico de Jesús de Nazaret, como hombre, durante su pasión. La música está basada en los textos evangélicos y considerando lo que el autor ha supuesto que debería pensar



en cada momento. Es una composición de carácter descriptivo de estados psíquicos, pero también y puntualmente de hechos reales.

Del compositor barcelonés del siglo XIX, Enric Morera se interpretó una sardana muy apropiada para el lugar “Davant la Verge”, ya que la titular de la Iglesia es la Virgen, bajo la advocación del Rosario. Finalizó el concierto con unas danzas mallorquinas del compositor del siglo XX, nacido en la localidad gerundense de “Sant Antoni de Calonge”, Lluís Moreno Pallí.

El numeroso público asistente, escuchó atentamente cada una de las obras, obsequiando a los músicos con largos aplausos. El Director, Joan Palet Dalmases, como fruto de su dilatada experiencia, extrajo el máximo provecho de las características de cada obra, salvando de forma impecable las dificultades que especialmente presentaba la Suite del Rosario.

Terminó el evento con la entrega de rosas a los músicos, en agradecimiento por su participación en este acto. También se informó a los asistentes que “l’Orquestra de Cambra Amics dels Clàssics” celebrará el próximo mes de junio el 80 aniversario del primer concierto.

Desde estas líneas, también se ha de agradecer a la Comunidad de Frailes del Convento de Santa Catalina Virgen y Mártir, su asistencia, casi en su totalidad, al concierto.

● **El P. Arintero y la obra del amor misericordioso en el jubileo de la misericordia**

Conferencia pronunciada en el Convento de la Minerva, Roma, el día 28 de abril de 2016

El P. Juan González Arintero (1860-1928), un fraile dominico de Salamanca, España, es conocido sobre todo como restaurador de la mística tradicional, con su gran libro titulado “La evolución mística” (Salamanca 1908). Pero hoy, quiero presentaros, queridos amigos, al P. Arintero como Apóstol del Amor Misericordioso. Pero esto nos obliga a recuperar para la historia de la Iglesia del siglo XX la monja salesa, Teresa Desandais, (1876-1943), francesa, que es el origen de la devoción al Amor Misericordioso, actualización del culto al Sagrado Corazón de Jesús. Y fruto estupendo de esta obra es la M.- Esperanza de Jesús (1893-1983) con su famoso Santuario del Amor Misericordioso en Collevaleza (Perugia, Italia). En concreto, el P. Arintero fue el elegido por la Providencia divina para hacer resonar esta devoción y esta doctrina del Amor Misericordioso sobre todo mediante la revista “La Vida Sobrenatural”, por él fundada en 1921.

Cuadro primero, el P. Arintero

El P. Arintero nació en Lugueros, un pequeño pueblo en las montañas de León (España) el 24 de junio de 1860. La gentes de las montañas leonesas, dedicada a la agricultura y a la vecería, es indómita, tenaz, austera, prudente, enérgica, sobria y muy religiosa. El clima es duro.

Arintero, después de tres años pasados en la preceptoría de Boñar, llegó a sus 15 años al Convento de los Frailes Dominicos de Corias (Asturias) el 14 de julio de 1875; en este Convento fue restablecida la vida dominicana, después de la excomunión de los religiosos españoles de 1834, el mismo día del nacimiento de Arintero. El joven Juan comenzó el postulantado, ejercitándose en el latín y en las obras de piedad cristiana. El 10 de septiembre de 1875 tomó el hábito de fraile dominico y dedicó el año del noviciado a aprender de memoria la Regla de San Agustín, y al estudio de las Constituciones de la Orden de los Dominicos, las rúbricas litúrgicas del rito propio, el canto gregoriano y a la práctica de los ejercicios piadosos. El 10 de septiembre de 1876 hizo la profesión religiosa simple, comenzando los estudios de filosofía y teología. El 20 de septiembre de 1879 hizo la profesión solemne prometiendo a Dios vivir la vida religiosa según el espíritu de Santo Domingo de Guzmán usque ad mortem.

Pero al comienzo de agosto de 1881 encontramos al joven Arintero en el celeberrimo convento de San Esteban en Salamanca; le faltaba un año para finalizar los estudios de teología; con todo en aquel momento era necesario que algunos frailes dominicos alcanzaran el doctorado en Ciencias Naturales para el mantenimiento de los colegios propios. En el convento de Salamanca habitaba una comunidad de dominicos, integrada por algunos religiosos franceses de Toulouse expulsados de su país en 1880, y otros pocos religiosos españoles. El estudiante Arintero, aplicado en los estudios, fervoroso en la plegaria y afable en la vida común, era apreciado por sus compañeros de Universidad por su dedicación al estudio y por su índole



personal buena, pero no brillante, porque carecía de una fácil expresión verbal y era propenso a la sordera. Pasados cinco años obtuvo el Doctorado en la Facultad de Ciencias Físico –Químicas con un buen resultado. En Salamanca fue ordenado sacerdote en las témporas de septiembre de 1883; tenía 23 años.

Descargar el documento completo aquí

http://www.op.org/sites/www.op.org/files/public/documents/fichier/el_p._arintero_y_el_amor_misericordios_o_espanol.pdf

P. Pedro Fernández Rodríguez, OP. Penitenciario en la Basílica de Santa María la Mayor. Roma.

Oficial de noticias

• **El vicariato general de República Democrática del Congo se convierte en viceprovincia**

Cumpliendo con los requisitos que se indican en LCO 257 el Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré OP, con el consentimiento del Consejo General, ha declarado viceprovincia al vicariato general San Pio V de la República Democrática del Congo.

Gracias a esta declaración la entidad gozará de todos los derechos y obligaciones propios de una viceprovincia. La declaración entrará en vigor a partir del día de su promulgación el 31 de mayo de 2016.

Después de que el primer grupo de dominicos belgas llegase a Amadi, Poko territorio en el norte en 1912 el vicariato general fue erigido en 1966. La viceprovincia cubre la totalidad del territorio de la República Democrática del Congo (el segundo país más grande de África). Actualmente consta de unos 70 frailes que trabajan en diversos apostolados y se distribuyen en 6 comunidades.

La viceprovincia San Pio V será la segunda viceprovincia en el continente africano que ya goza por el momento un total de ocho entidades dominicanas: una provincia (Nigeria/Ghana), dos viceprovincias (West Africa y República Democrática del Congo), un Vicariato General (África del Sur) y cuatro Vicariatos Provinciales (África Ecuatorial, Ruanda y Burundi, África Oriental y Angola).

• **La Reestructuración del Vicariato General de Rusia y Ucrania**

Como parte la reestructuración de las entidades de la Orden el Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré OP, ha firmado el decreto de supresión del Vicariato General de Rusia y Ucrania, transfiriéndose la responsabilidad de la misión de la Orden en aquellos países a la provincia de Polonia. El decreto entrará en vigor el próximo 7 de junio de 2016.

La decisión fue tomada tras las debidas consultas a los frailes y al consejo del Vicariato General de Rusia y Ucrania, así como al Prior Provincial y Consejo de Provincia de la Provincia de Polonia y al Consejo General de la Orden.

Mediante dicho decreto los 12 frailes afiliados al Vicariato General de Rusia y Ucrania pasarán a estarlo a la provincia de Polonia con todos los derechos correspondientes. Las cinco casas y todas las propiedades del vicariato también pasarán a ser parte del patrimonio de la mencionada provincia.

Se espera que esta medida pueda ayudar a fortalecer y promover la misión apostólica y la observancia regular de los frailes del vicariato y a su vez asegurar el sostenimiento y crecimiento de la misión de la Orden en el territorio.

• **Pensando una visión teológica de la Orden**

Encuentro de la Comisión Permanente para la Promoción del Estudio, Roma 20-22 de abril de 2016.

La Comisión Permanente para la Promoción del Estudio llevó a cabo recientemente su encuentro anual entre los días 20 y 22 de abril en el convento de Santa Sabina (Roma). El Socio para la Vida Intelectual dio comienzo a las reuniones con una revisión de su informe al Capítulo General de Bolonia y a continuación



indicó el estado actual de las cinco instituciones académicas y conventos bajo la inmediata jurisdicción del Maestro de la Orden.

A continuación los regentes de estudios coordinadores de Asia-Pacífico, América del Norte, África y Europa así como un miembro de la Comisión de América del Sur ofrecieron su informe sobre los encuentros de provinciales y regentes que han tenido lugar a lo largo de los dieciocho últimos meses en Buenos Aires (Argentina), Ho Chi Minh (Vietnam), Amecameca (México), Luanda (Angola) y Dubrovnik (Croacia).

El Capítulo General de Trogir pidió que se llevaran a cabo estas reuniones para promover la colaboración entre los centros de estudio de las diferentes regiones de la Orden y por ello los regentes informaron sobre los pasos que se han ido dando en esta dirección. Los resultados positivos y las diferentes formas en que las regiones han colaborado fueron valorados como un signo de esperanza para el futuro.

A lo largo de los tres días que duró el encuentro la Comisión examinó la cuestión de la visión teológica de la Orden, la creación de una red de bibliotecas de la Orden a la que se pueda acceder a través de un catálogo digital, el tema de las publicaciones de la Orden y su difusión entre las provincias y las estrategias necesarias para preparar a los futuros profesores de nuestros centros de estudio.

En relación con este último punto hubo varias propuestas, incluyendo el publicar en la web de la Orden puestos académicos en las instituciones bajo la inmediata jurisdicción del Maestro de la Orden que deberán cubrirse en los próximos cinco años, un fondo dedicado a becas para proveer futuros profesores en las instituciones bajo el Maestro de la Orden y un programa de aprendizaje para que los estudiantes de doctorado puedan estar preparados en orden a impartir docencia en nuestras instituciones.

La Comisión también reflexionó sobre el proceso de evaluación para los candidatos al grado de Maestros en Sagrada Teología, revisó las peticiones formuladas al Capítulo General de Bolonia que conciernen a la vida intelectual de la Orden y comentó posibles cambios en los miembros de la Comisión Permanente para la Promoción del Estudio.

Los asistentes a la reunión fueron: fray Romulo (Roy) Rodriguez (coordinador de los regentes de Asia-Pacífico), fray Paul Akin-Otiko (coordinador de los regentes de África), fray Bryan Kromholtz (coordinador de los regentes de América del Norte), fray Srecko Koralija (coordinador de los regentes de Europa); y tres miembros designados directamente por el Maestro de la Orden: fray Benoît-Dominique de la Soujeole, fray Michal Paluch y fray Jorge Scampini. Fray Pablo Sicouly, nombrado recientemente Promotor de Formación y Vida Intelectual para la región de CIDALC, no pudo asistir.

El próximo encuentro de la comisión se celebrará entre los días 19 y 21 de abril de 2017.
Fray Michael Mascari OP

Calendario del Maestro de la Orden para junio 2016

31 de mayo a 11 de junio: Visita a Taiwán

18: Eucaristía en Bolonia

19-24: Visita a Sudáfrica

25: Encuentro de OPTIC en París

26-27: Congreso en el Instituto Católico de París